

Val d'Oingt

Salem toujours privé de papiers : «On est arrivé au bout, on est désespéré»

Trois semaines après leur alerte au *Progrès*, le couple résidant le Beaujolais est toujours dans l'attente du document qui prouve qu'une demande de titre de séjour est en cours d'instruction par les services de l'État. La préfecture leur a pourtant assuré l'avoir envoyé le 27 août dernier.

Mireille et Salem ont baissé les bras. «On entre dans le 32^e mois depuis le dépôt de notre demande de titre de séjour. On a tout abandonné», relate l'aide-soignante en Ehpad qui habite Val-d'Oingt depuis 2023 avec son mari.

En l'absence du récépissé, document qui prouve qu'une demande est en cours d'instruction par les services de l'État, Salem est en situation irrégulière depuis le 24 juillet. Pourtant, la demande a bien été envoyée dans les délais impartis. Avec une demande de titre de séjour déposée en janvier 2023, il s'agirait pour Salem du onzième récépissé.

Le document aurait été envoyé en août

Il y a trois semaines, le couple avait alerté *Le Progrès* sur sa situation. Notamment car



Mireille et Salem, couple franco-tunisien marié depuis 2021, vivent dans l'attente du récépissé de la demande de titre de séjour, qui permet à Salem d'être en situation régulière. Photo fournie

Salem ne peut plus travailler : il a été radié de France Travail, alors qu'il exerce le métier de soudeur, un secteur d'activité en tension. Malgré un mail de la préfecture du Rhône indiquant que les droits étaient maintenus, seul le récépissé permettrait à Salem de travailler à nouveau, ce qu'a réaffirmé France Travail dans un courrier que nous avons pu consulter.

Après de nombreuses relances, l'administration leur a indiqué, à plusieurs reprises, que leur récépissé a bien été envoyé le 27 août dernier. Pré-

cieux sésame que le couple franco-tunisien n'avait toujours pas reçu, ce vendredi 12 septembre. Dans un autre mail parvenu en début de semaine, la préfecture indique que les demandes en date du 3 juillet sont en cours de traitement : «On n'y comprend plus rien, vous avez en face de vous des personnes qui ne savent pas ce qu'elles disent», lance, amère, Mireille.

«Je ne me bats plus»

Avec Salem, ils ont tenté de passer par la voie judiciaire,

«On entre dans le 32^e mois depuis le dépôt de notre demande de titre de séjour»

Mireille

désespérés. Je ne me bats plus! On fera comme les autres sans-papiers, mon mari ne travaillera pas. Ça nous fera moins d'impôts à payer l'année prochaine, car cette année, on ne nous a pas oubliés.» Le couple, qui s'est marié en 2021, a défendu «avoir toujours tout fait dans les règles» dans ce «parcours du combattant» administratif.

• Victoria Havard

Sollicitée, la préfecture du Rhône n'a pas répondu dans les délais impartis. En aout, l'administration avait néanmoins reconnu dans nos colonnes un allongement des délais, justifié par «la période estivale» et la hausse du nombre de premières demandes de titres de séjour «qui présentent des dossiers incomplets». Elle indiquait également ne pas commenter les situations individuelles.

Anse

Conciliation, médiation, conseil : rejoignez l'éducation nationale en tant que bénévole

Les délégués départementaux de l'éducation nationale (DDEN) sont des amis de l'école publique. Ils étaient au forum des associations à Ansolia pour présenter leurs différentes actions au sein ou autour de l'École.

Après avoir candidaté comme bénévole, un DDEN est nommé pour quatre ans renouvelables par les services de l'éducation nationale dans les circonscriptions dédiées.

Le rôle du DDEN

Il surveille les bâtiments scolaires, l'éclairage, la sécurité, l'état des locaux (intérieur et extérieur), les services périscolaires, les effectifs de l'école, etc. Il peut jouer un rôle d'in-



Des représentants de la délégation DDEN de Villefranche. Photo Michelle Barraud

citateur, de conciliateur, de médiateur entre les municipalités, les équipes enseignantes, l'inspection académique et les parents.

Il participe de droit au conseil d'école. Il contribue à l'animation, à la création si besoin

d'équipements complémentaires à l'école tels que les amicales laïques, les centres aérés, les caisses des écoles publiques. La délégation de Villefranche recherche des bénévoles.

Tél. 06.75.31.53.09
ddensecretariatville.fr

Létra • Une orthophoniste ouvre son cabinet : «En deux ou trois jours, j'ai déjà reçu plus de 12 appels»



Venue d'Amplepuis, Anne Morel a choisi d'ouvrir son cabinet d'orthophoniste à Létra. Photo Germaine Paccoud

Le 8 septembre, Anne Morel a ouvert son cabinet d'orthophoniste au centre du bourg, dans l'ancien local de la poste, rénové par la commune. «En deux ou trois jours, j'ai déjà reçu plus de 12 appels», explique la praticienne. La majorité de ses prescriptions concernent des enfants ou adolescents. Dans son cabinet ou même à domicile, elle s'occupe également d'adultes victimes de maladies dégénératives ou d'accident vasculaire cérébral (AVC).

Tél. 07.43.31.09.33